
政
府
は
お
日
、20
2
0

年

＞
一
東
京
五
輪
・
パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク

前
一
の
メl
ン
会
場
と
な
る
新
国
立

問
一
競
技
場（東
京
都
新
宿
区）
の

間
一
関
係
閣
僚
会
議
（議
長
・
遠
藤

佐
一
利
明
五
輸
相
）を
官
邸
で
開
き
、

＜

－
総
工
費
を15
5
0

億
円
を
上

限
と
す
る
新
整
備
計
画
を
正
式

に
決
定
し
た。

加
年
4

月
ま
で

の
確
実
な
完
成
を
目
指
す
。

事
業
主
体
の
日
本
ス
ポ
ー
ツ

振
興
セ
ン
タ
ー
（J
S
C

）
が

9

月
以
降
、
設
計
か
ら
工
事
ま

で
一
括
で
発
注
す
る
た
め
国
際

昆銅

計画案2度作り直し 1101億円削減

公
募
を
行
い
、
年
内
に
事
業
者

を
選
定
す
る。
公
募
で
は
、
完

成
時
期
を
初
年4
月
よ
り
前
倒

し
で
き
る
提
案
に
評
価
点
を
加

点
す
る。
財
源
の
負
担
は
東
京

都
に
も
求
め
る
考
え
だ
。

観
客
数
は
完
成
時
に6
万
8

千
人
と
し
た。
五
輪
後
は
陸
上

ト
ラ
ッ
ク
部
分
に1
万
2

千
席

を
増
設
し
、
サ
ッ
カ
ー
の
ワ
ー

ル
ド
カ
ッ
プ
（W
杯
）
の
誘
致

条
件
と
な
る
「常
設
8

万
人
」

の
基
準
を
満
た
す
仕
様
に
変
更

す
る
。

五
輪
後
を
見
据
え
、
民

聞
か
ら
の
ビ
ジ
ネ
ス
プ
ラ
ン
の

公
募
に
向
け
た
検
討
も
急
ぐ
。

（
円
、
お
面
に
関
連
記
事
｝

新
国
立

上
限
剛
億
円
決
定
問
年
4

月
完
成
目
指
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新国立競技場の整備計画再検討のための関係閣僚会議であいさつす
る安倍晋三首相 （右端） =28日午前、 首相官邸 （斎藤良雄撮影）

2651億円→ 1640億円→

1595億円→1550億円。 新国

主競技場の整備計画の見直

しをめぐっては、ギリギリ
まで総工費の削減が図られ
た。 遠藤利明五輪相は安倍

晋三首相の指示で、お盆明

けから 2 回も新計画案を作

り直したという。 首相自ら

新計画の発表前日となる27

日、冷暖房設備のカットを

首相が決断冷房廃止
指示するなど土壇場まで調 末に財務省と文部糾学省が われることなどを考膚し、

整を続けた結果、旧計画か 合意した 「総工費1625億 27日の最終打ち合わせまで
ら1101億円もの削減が実現 円」 より高額なことから、 考えた末に、冷暖房の中止

した。 即座に再検討を指示。 遠藤 を決断。 仕様を落としても

「冷暖房はなくてもいい 氏は外装などを簡素化する 節約を優先させた形だ。

んじゃないか…」 案を作り直し入 27 日に首相 「1595億円」 案から冷暖

首相は27日、官邸で新計 を再訪していたのだ。 房を外したことで、総工費

画案を説明した遠藤氏にこ 冷暖房設備は、競技場の の見積もりは1540億円に縮

う指摘した。 これ以上ない 座席の足元から冷暖気を流 減した。 ただ、政府は万一

削減を行ったとd思っていた し、観客席全体の空調を行 の熱中症対策として休憩所

遠藤氏は驚いた。 首相の手 う。 密閉型屋根のない競技 などの増設費用を同日中に

元には、冷暖房を盛り込み 場の座席に空調を入れた例 積算し、ようやく27日夕に

「総工費1595億円」 などと は、世界でほとんどない。 「1550億円」 案がまとまっ

書かれた新計画案のペーパ それでも、下村博文文部 た。

ーがあった。 糾学相と遠藤氏は26日、東 関係者によると、複数の

遠藤氏は 7 月21 日、関係 京五輪が7月末から始まる 自民党幹部は冷暖房を入れ

閣僚会議の議長に就任し、 ことを踏まえ、 「障害者の た 「1595億円」 案の段階で

新計画作りに着手。 お盆明 ためにも必要」 などとして 了承していたという。 首相

げには、鋼鉄製 「キールア 導入を確認した。 冷暖房が 周辺は 「暑さを多少我慢し

ーチ」 の中止などを盛り込 日本の先進技術を世界にア てもらっても、費用の有効

み、 「総工費1640億円」 と ビールする機会になるとも 活用策を探る。 それが首相

の原案をまとめた。 考えたためだ。 一方、首相 の肌感覚だ」 と語る。

しかし首相は、平成25年 は大会の開閉会式が夜に行 （水内茂幸）
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整
備計
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V
I
P

エ
リ
ア
や会
議
室
主
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減

し
、
ス
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ど
も
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し
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技
三
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5

特
化
さ

せ
た。
大
会
時
三
三
杭6
方
8

千
席
を
確
保
し
、
大
会
後
は8

万
人
規
模
へ
の
室

一三
も
可
能
に

し
た
。

将
来
の
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ヱ
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招
致
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ト
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ツ
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聖
地
」
将
来
像
描
け
ず

に

「常
設
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万
人

一

サ
ッ
カ
ー
界
に
配
意

だ
。

一
方
で、
増
設
分
は
陸
上

ラ
ッ
ク
の
上
に
設
置
され
、
陸

上
機
能
を
失
う
こ
とに
な
る
。

そ
れ
で
も
遠
藤五
輪
相
は
将
来

の
球
技
専
用
他に
つ
い
て
は
明

言
を
避
け
た。
「
技
術
が
進
ん

で
、
何
ら
か
の形
で
陸
上
が
で

き
る
と
い
う
方
法
が
あ
る
な

ら
、
そ
の
時
に
（増
設
分
を）

取
り
外
す
方
法
も
あ
る」。
し

か
し
、
サ
ブ
ト
ラ
ッ
ク
常
設
他

の
見
通
し
も
立
っ
て
お
ら
ず
、

1
9
9
1

年
に
世
界
選
手
権
を

開
催
し
た
旧
国
立
競
技
場
の
よ

う
に
陸
上
の
「聖
地
」
と
し
て

’d一妄なた形
旧計画 新計画

総工費 2651 億円 1550億円

常設席 約7万2000席
約6万8000席

( 大会後
8万人に虐設可言 J

（フィール面ド積部分含む、） 22方5000平方~fu 19万4を5め00ど平方配

完成時期 2019年5月
2020年4月

( IOCは同1 月を要請）

開閉式屋根 大会後に設置 観客席上部のみ

電動式可動席 計取画り過や程めで なし

空調設備 あり なし

スポーツ振興施設 あり なし

サフ‘トフック 仮設 仮設

新国立競技場の性能比較

※総工費は未公表の関連工事費を含む

五
輪
後
も
存
続
す
る
こ
と
は
厳

し
い
状
況
に
映
る。

こ
れ
ま
で
に
遠
藤
五
輪
相
は

ア
ス
リ
ー
ト
や
建
築
家
、
経
営

者
ら
羽
人
近
く
と
意
見
交
換
を

続
け
て
き
た
が
、
競
技
場
の
将

来
像
は描
き
き
れ
な
か
っ
た。

ど
の
競
技
に
向
け
た「ア
ス
リ

ー
ト

第
ご
な
の
か
、
ス
ポ
ー

ツ
拠
点と
し
て
の
ビ
ジ
ョ
ン
も

あ
い
ま
い
で

、

整
備
計
画
に
は

先
送
り
と
も
い
え
る
「余
白
」

が
多
い。
事
務
方
の
責
任
者
は

「き
ょ
う
作
っ
た
整
備
計
画
は

五
輪
・
パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
の
メ

ー
ン
ス
タ
ジ
ア
ム
を
造
る
と
い

う
こ
と
で
、
将
来
は
カ
バ
ー
し

て
い
な
い
」
と
言
い
切
っ
た。

大
会
後
の8
万
人
規
模
へ
の

増
設
も
い
つ
、
誰
が
、
ど
の
よ

う
な
形
で
行
う
か
決
ま
っ
て
お

ら
ず
、
財
源
確
保
策
や
大
会
後

の
維
持
管
理
に
つ
い
て
も
、
今

後
の
検
討
課
題
と
い
う。

2
0
2
0

年
大
会
を
確
実
に

開
催
す
る
こ
と
だ
け
が
強
調
さ

れ
、
明
確
な
ビ
ジ
ョ
ン
が
示
さ

れ
な
か
っ
た
整
備
計
画
。

大
会

後
、
政
府
は
運
営
を
民
間
に
委

託
す
る
方
針
だ。
採
算
性
が
重

視
さ
れ
る
流
れ
の
中
で
、
新
国

立
競
技
場
が
、
将
来
に
わ
た
っ

て
「ス
ポ
ー
ツ
の
聖
地」
た
り

得
る
か
、
心
も
と
な
い。

（森
本
利
優
）


